
 

平成３０年度（２０１８年度）市政提案箱の結果について  

１ 市政提案箱の設置状況  

 市役所市民ホール、文化センター及びしあわせ村健康推進課に市政提

案箱と提案用紙を設置  

 市ホームページで「市政提案箱」のページを開設し、メールによる受

付  

 その他、郵送、ＦＡＸ、電話及び窓口による受付  

２ 提案者数及び提案件数  

 提案者数  ８６人（※前年度 ６０人）  

 提案件数 １１２件（※前年度 ７３件）  

 

３ 月別提案者数          ※各月の数値は（人）、割合は（％） 
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提案用紙 1 1 4 2 1 1 2 2 0 2 2 4 22 25.6 

メール 6 5 7 20 4 1 2 1 4 2 7 5 64 74.4 

郵送 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

ＦＡＸ 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

電話 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

窓口 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

合計 7 6 11 22 5 2 4 3 4 4 9 9 86 100 

 

４ 年齢・性別提案状況                  （人）  

年齢 男  女 無記入 合計 

～19 歳 1 0 0 1 

20～29 歳 2 0 0 2 

30～39 歳 3 8 0 11 

40～49 歳 6 6 0 12 

50～59 歳 2 2 0 4 

60～69 歳 19 1 0 20 

70 歳～ 21 3 0 24 

無記入 3 4 5 12 

合 計 57 24 5 86 
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５ 提案者に対する処理内容                （人）  

本人への回答  ８６  市長へ報告処理のみ  ０  

電話・面談了解処理等  ０  回答作成中  ０  

 合  計  ８６  

 

６ 担当部別件数  

総務部  １８件  企画部  １件  

市民福祉部  ２５件  環境経済部  ９件  

都市建設部  １７件  水道部  ３件  

消防本部  ０件  教育委員会  ３９件  

会計課  ０件  選挙管理委員会  ０件  

監査委員事務局  ０件  農業委員会  ０件  

議会事務局  ０件  合 計  １１２件  

 

７ 部別の主な意見・要望の内容及び回答状況  

 総務部（１８件）  

主な意見・要望の内容 回 答 状 況 

各町内会が防災計
画を作ることになっ
ているが、町内会で作
成する時間がないた
め、市で計画作成の道
筋を付けてほしい。 

 市として各町内会・自治会に防災計画及び防
災マニュアルの作成はお願いしておりません
が、今後、コミュニティごとに災害時の防災活
動に必要な物資及び資材の備蓄、活動に関する
ことについて記載した地区防災計画の作成を
進めていきたいと考えております。その際に
は、市とコミュニティの皆様とで協議をしなが
ら作成をしていきます。 

 らんらんバスを大
池公園、あいち健康の
森、佐布里池、於大公
園などの観光スポッ
トを結ぶ広域循環バ
スの共同運行をした
らどうか。 

コミュニティバスの広域間連携につきまし
ては、今後必要性が高まるものと考えられます
が、現在の循環バスの運行について、他の公共
交通機関との競合や共同運行することによる
費用負担の増加といった様々な課題等もござ
いますので、市民の皆様からのご意見を伺うと
ともに、近隣市町と十分に協議を行いながら、
東海市地域公共交通会議の中で、議論してまい
ります。 
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 市民福祉部（２５件）  

主な意見・要望の内容 回 答 状 況 

未満児保育室の畳
や砂場はいつ新しい
ものに交換を行って
いるのか。古いものは
替えてほしい。 

 未満児保育室の畳・砂場について、交換の時
期について明確な決まりはありませんが、排泄
物、嘔吐物等の消毒は、衛生マニュアルに沿っ
て実施しており、集団生活において必要な衛生
状態を保つように対応しております。衛生状況
の確保が困難である場合や老朽化による破損
等がある場合は交換するよう各園に再度周知
いたします。 

児童館の駐車場を
整備してほしい。  

市内に１４館ある児童館につきましては、地
域住民の皆様に密着した施設として運営等を
いたしておりますので、原則、車でのお越しは
ご遠慮いただき、徒歩や自転車による利用を想
定しております。館庭等がございます平洲児童
館のような施設につきましては、雨天時などの
利用状況を考慮して、館庭を一時的に駐車場と
して利用するなど、柔軟な対応をいたしており
ますので、ご理解いただきますようお願いいた
します。  

保育園、児童館の施
設修繕をしてほしい。 

保育園や児童館は、建設後相当の年数が経過
している施設も多いことから、施設の保全のた
め、計画的な修繕を行なっておりますが、施設
の建て替えにつきましては、築年数や緊急性等
を考慮し、計画的な建て替えやリニューアルな
どについて検討しているところでございます。 

これからも園児や幼児が安全・安心に利用で
きるよう、施設の保全に努めてまいります。  

 

 

 環境経済部（９件）  

主な意見・要望の内容  回 答 状 況  
ごみ集積場所がカ

ラスに荒らされてい
るので、金網などを使
用した小屋型のもの
に変更してほしい。  

ごみ集積場所については、利用者の方々によ
り場所の決定及び維持管理がされており、小屋
型の工作物に関しては、維持管理上必要である
と判断した利用者の方々によって作られてお
ります。  

清掃センターでは、ごみ飛散防止カラス除け
ネットの貸与やカラス被害対策テープの配布
など、ごみ集積場所の環境向上の取り組みを支
援しておりますが、ごみ集積場所について、
様々なご意見、ご要望をいただいておりますの
で、今後も地域の方々と協議しながら対応して
まいります。  
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主な意見・要望の内容 回 答 状 況 

 休日しか外出でき
ないので、清掃センタ
ーへ行くことができ
ない。４０リットルの
大きさ以外のごみ指
定袋も店舗で扱って
ほしい。  

東海市では、指定袋の導入時に取り扱い店舗
と協議した結果、展示スペースや保管場所の店
舗負担を軽減するため、可燃用は４０リット
ル、不燃用は３０リットルの指定袋のみ販売す
ることとしたものです。  

４０リットル以外の可燃用袋が必要な場合
は、指定袋の一斉配布の際に実施している容量
交換をご利用いただくか、清掃センター（年末
年始を除く月曜日から金曜日に開庁）での購入
時に交換をお申し出くださいますようお願い
いたします。  

なお、お寄せいただいたご意見は、今後指定
袋制度を検討する際の参考とさせていただき
ます。  

東海市が発行する
プレミアム商品券を
電子化できないか。  

プレミアム商品券事業の継続については、２
０１９年１０月の消費税増税に伴う国の景気
対策の動向等、社会情勢を考慮した上で、総合
的に判断してまいりたいと考えております。な
お、継続実施の際の、電子化については、社会
動向等を注視し、情報収集に努めてまいりま
す。  

また、中小企業の決済端末導入への支援につ
いては、国を始めとした社会のキャッシュレス
化への動きを注視していくとともに、市内店舗
等のニーズの把握に努めてまいります。  

黄色の資源用ゴミ
袋を可燃用のごみ袋
に交換できるように
してほしい。  

提案いただきました資源用の指定袋と可燃
用の指定袋の交換ですが、本市のごみ指定袋制
度は家庭から出されるごみの減量と資源化の
推進を図ることで、循環型社会の形成を目指す
ために導入したものです。各家庭に一定枚数を
無料配布し、配布枚数の範囲内に収まるよう、
各ご家庭でごみの減量に努めていただくよう
市民の皆さまに協力をお願いしているもので
す。  

資源用の指定袋は、ごみから資源へ分別する
ことで、限りある資源の有効活用を図るために
導入したものです。余ってしまう方からは返却
及び受取の辞退をしていただき、不足される方
には追加の配布を行っております。  

なお、市が回収したプラスチック製容器包装
は、財団法人日本容器包装リサイクル協会の定
める事業者へ引渡し、国内でリサイクルされて
おります。  

今後も、ごみの減量や資源化に向けて取り組
む必要があり、目的の異なる袋の交換は行わな
いこととしておりますので、ご理解ください。 

 

 



 

-5- 

 都市建設部（１７件）  

主な意見・要望の内容  回 答 状 況  
 名古屋鉄道南加木
屋駅にロータリーを
設置してほしい。  

 ご提案のありました、名古屋鉄道南加木屋駅
の駅前ロータリーにつきましては、市としても
必要性を認識しており、事業を進めているとこ
ろでございます。  
 現在は、事業用地の確保を行っているところ
でございますが、施工につきましては、愛知県
で施工しています名古屋半田線の事業に併せ
て、周辺道路の拡幅、歩道設置及び駅前ロータ
リーの整備を進めてまいりますので、ご理解を
お願いします。  

大池公園と聚楽園
公園のベンチが少な
いので増やしてほし
い。  

 いつも市内の公園をご利用いただき誠にあ
りがとうございます。  
 ご指摘いただきました大池公園及び聚楽園
公園へのベンチ設置について、現地状況の確認
を行い、ベンチの設置を検討してまいります。 
 今後も公園を快適にご利用していただける
よう一層努めてまいりますのでよろしくお願
いいたします。  

 

 教育委員会（３９件）  

主な意見・要望の内容  回 答 状 況  
市民館にバリアフ

リーの洋式トイレを
つくってほしい。  

 ご要望のありましたバリアフリーの洋式トイ
レの改修につきましては、本市では、地域住民
の生涯学習の拠点施設である地区公民館及び市
民館において、利用者に安心安全な環境を提供
するため、トイレの改修等順次整備を行ってお
ります。  
 加木屋市民館及び三ツ池市民館においては、
平成３０年度にトイレ改修工事の設計を行い、
平成３１年度に改修工事を実施する予定です。 

借りた本の履歴を
残したいので、読書手
帳のシステムを導入
してほしい。  

図書館での貸出履歴は、個人情報保護のため
返却と同時に消去されます。貸出資料を銀行の
通帳のように記録する「読書通帳」が、読書記
録を残すための方法であることは認識していま
すが、費用面などから現在のところ導入の予定
はありません。  

館内の各カウンターに、A３用紙を折って作
る「読書手帳」をご用意しています。手書きし
ていただくものではありますが、３０冊分の本
の情報や感想を記入できますので、ぜひご利用
ください。  

今後とも、図書館を気持ちよく利用していた
だけるよう努めてまいりますので、ご理解、ご
協力をお願いいたします。  
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主な意見・要望の内容  回 答 状 況  
公立中学校の制服

について、性別にとら
われずに女子生徒に
スラックスかスカー
トを選択させること
について、考えがあり
ますか。  

性別にとらわれない制服の着用につきまし
ては、きめ細やかな対応が必要であると考えて
おります。  

制服についての相談は、本市では現在のとこ
ろありませんが、相談があった場合は、該当の
児童生徒、その保護者と学校及び教育委員会も
含めて相談を行い、学校において具体的にどの
ような配慮ができるかを検討してまいります。 

服装に関する具体的な対応が必要な場合は、
自認する性別の制服の着用を認める等の対応
になると考えております。  

 

８ 分野別件数  

 

 

 

 

９ 主な意見と概要、件数等  

 

１０ これまでに実施された主な提案内容  

担当課  意見・要望の内容  実施済みの内容  
花と緑の推進課   大池公園で放送

が 聞 こ え な か っ
た。公園利用者に
伝わっていないの
で、放送設備の確
認をしてほしい。  

 ご指摘いただきました大池公園
の放送設備について、作動状況を
確認いたしましたところ、マイク
の調子が悪く正常に放送できてお
りませんでした。現在は修理が完
了し、正常に作動している状態で
ございます。  
 また、他の公園の放送設備につ
きましても、正常に作動している
ことを確認いたしました。  

今後も公園を安全にご利用して
いただけるよう一層努めてまいり
ます。  

生活環境関係  ６件  都市基盤関係  ２４件  

保健福祉関係  ２２件  教育関係  ３０件  

そ  の  他  ３０件  合  計  １１２件  

項 目  件 数  意見・要望等の要約  
保育施設・学校の空調

機  
１６件  

空調機の設置に関する要望  

保育施設に関すること

（空調機を除く）  
１０件  

保育園の管理・運営、保育の充実に

対する要望など  
公園・緑地に関するこ

と  
１０件  

公園の維持管理、整備に対する要望

など  
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担当課  意見・要望の内容  実施済みの内容  
学校教育課  小中学校にエア

コンを設置してほ
しい。酷暑日対策
はどうしているの
か。  

小学校・中学校への空調機の設

置について、市といたしましても

地球温暖化などの大きな環境の変

化を捉え、子どもたちが健康で快

適に学校生活を送ることができる

よ う に教 室 環 境 を 整 え る必 要 か

ら、平成２５年度に東海市教室環

境在り方検討委員会を設置し議論

を重ね、その中で空調機の設置に

つきましては、予算や校舎の建替

計画を考慮しながら空調機を設置

することが望ましいという報告が

あり、中学校から優先的に設置す

るよう考慮すべき、との意見もい

ただいたことから、平成３０年度

には中学校６校中３校について空

調機を設置しました。残りの小中

学校につきましては、記録的な猛

暑による熱中症予防対策として、

設置時期を前倒し、令和元年 (２０

１９年 )６月までの設置を予定して

います。  
学校での活動については、「天

候によって、運動場や体育館での

活動、校外学習等を中止または、

時間の短縮、活動の内容を変更す

るなど児童生徒の健康を第一に考

え対応する。」「授業中であっても

適宜、休憩や水分補給の時間を確

保する。」の２点について教育委員

会から市内の学校には依頼をして

います。  
今後も、児童生徒の健康を第一

に考え、柔軟に対応できるよう努

めてまいります。  
幼児保育課   保育園給食メニ

ューの配布が月末
に な る こ と が あ
る。アレルギーを
持つ子どももいる
ため、配布日を早
めてほしい。  

給食メニューの配布について、
アレルギーのあるお子さんの保護
者には、前月の中旬頃にメニュー
を配布し、事前にアレルギーチェ
ックをしていただいております。  

今後は、アレルギーのないお子
さんにつきましても、早めに配布
するよう努めてまいります。  
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担当課  意見・要望の内容  実施済みの内容  
幼児保育課  ホームページか

らダウンロードで
きる書類の周知を
してほしい。また、
ダウンロードでき
る書類を増やして
ほしい。  

保護者の記入書類について、次
年度より緊急連絡・防災連絡登録
票の下部に、ホームページに掲載
している旨を記載するよう改善し
ます。また、その他の書類のイン
タ ー ネッ ト 上 か ら の 取 得に つ い
て、保育園に提出していただく書
類には、内容を保護者さまに説明
して直接お渡しする必要のある書
類等があるため、インターネット
上からの取得がふさわしい対象書
類を検討し、該当する書類を順次
追加してまいります。  

防災危機管理課  一時避難所など
の施設で放送設備
が正常に作動して
いるか確認ができ
ているか。 

災害時における避難放送などの
情報発信につきましては、防災ラ
ジオの緊急放送やＴＶ放送、携帯
電話エリアメール、市広報車や消
防団による広報、また、津波の際
には市内沿岸部２２か所に設置し
た防災スピーカーなどにより、情
報伝達の多重化・多様化に努めて
いるところです。これらの設備に
つきましては、定期的に訓練放送
などを行なっております。 

広域避難場所等に指定している
各施設に対しても、日頃から放送
設備の点検がなされるよう促して
まいります。 

 


